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В кабинете многолюдно. 
Целая группа ординаторов 
– будущих специалистов по 
акушерству и гинекологии 
оказывает помощь при родах 
в тазовом предлежании, 
сложных и требующих вра-
чебной помощи.

Будущая мамочка тихо стонет, 
причем на английском. Это тем уди-
вительнее, что на столе – кукла по 
имени Ноэль (сами медики называ-
ют ее Ангел). Тот самый сложный 
симулятор, о котором так много го-
ворили и который поможет будущим 
и настоящим докторам отработать 
разные ситуации, возникающие в 
практике акушеров-гинекологов. 
Официально открылся центр в ми-
нувший вторник, однако студенты и 

преподаватели уже вовсю осваивают 
новое оборудование.

Работу нового центра пришли 
оценить заместитель председате-
ля правительства Надежда Капура, 
президент Медицинской палаты 
Алтайского края, профессор Яков 
Шойхет, министр здравоохранения 
Ирина Долгова.

В конце концов малыш рождает-
ся, а преподаватель хвалит ординато-
ра за правильно оказанную помощь 
роженице.

– Мы оцениваем, насколько пра-
вильно оказывается помощь при та-
зовом предлежании, поскольку это 
врачебная манипуляция. Оценивает-
ся сама методика оказания помощи, 
правильно ли выведены плечевой 
пояс и головка, проведение третьего 
периода родов и раннего послеродо-
вого периода. Данный симулятор это 

позволяет. С врачами, в том числе 
из районов, на нем же мы отраба-
тываем помощь при осложнениях 
в родах, к примеру, преэклампсии, 
тяжелой эклампсии. Есть возмож-
ность отработать ситуации при всех 
осложнениях – кровотечении, гной-
но-септических заболеваниях для 
специалистов стационаров третьего 
уровня, – рассказывает доцент ка-
федры акушерства и гинекологии 
с курсом ДПО Елена Кравцова.

Другая группа ординаторов 
отрабатывает навыки работы с 
лапароскопом, там же на другом 
манекене проводится обучение 
гистероскопии. Все это уже высо-
котехнологичная помощь. Понятно, 
что не каждому акушеру-гинекологу 
такие навыки будут нужны затем 
в практике, тем не менее целой 
группе специалистов теперь есть 
где попрактиковаться.

В другой комнате писк малы-

шей, кювезы с пупсами. Не у од-
ной из присутствующих женщин 
возникло желание взять на ручки 
и успокоить такого действительно 
похожего на новорожденного мане-
кенчика. Замечаю, что у одного из 
«новорожденных» синеют щечки. 
Спрашиваю, что с ним?

– Герман выдал цианоз. Это озна-
чает, что ему мало кислорода, зна-
чит, ему необходима вентиляция. 
Смотрим, что будет делать врач, 
руководим. Вот смотрите, он стал 
розовым, значит, все нормально, – 
поясняет доцент кафедры педиатрии 
с курсом ДПО Татьяна Черкасова. – А 
здесь операция замены-перелива-
ния крови. Ситуация выглядит так: 
мама резус-отрицательная, малыш 
резус-положительный, высокий би-
лирубин. Мы забираем кровь ребен-
ка, вводим эритромассу и плазму, 
тем самым нивелируем ситуацию.

(Окончание на 2 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
8 декабря Ветер переменный, 2-7 м/сек.,

без осадков, утром изморозь,
туман, гололедица.

9 декабря Ветер южный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек.,
без осадков, утром изморозь,
туман, гололедица.

Ветер переменный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 13 м/сек.,

гололедица, изморозь, туман.
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Янтарное
золото полей

На юго-западе края построят крупный завод по произ-
водству растительного масла.

Аграрно-промышленная компания «ЭФКО» - крупнейший 
российский производитель спецжиров и маргарина ищет на 
Алтае площадку для строительства современного предприя-
тия, продукция которого пойдет на экспорт в Китай, а также в 
Казахстан и Узбекистан.

Среди перспективных на встрече директора по стратеги-
ческому развитию компании «ЭКФО» Владислава Романцева 
с губернатором Александром Карлиным были названы Клю-
чевский, Михайловский и Кулундинский районы, активно 
занимающиеся масличными культурами.

По словам представителя организации, управляющей не-
сколькими предприятиями масложировой промышленности 
в России, решение о реализации проекта именно в Алтайском 
крае объясняется наличием и экологичностью сырьевой базы 
в регионе, близостью к перспективным рынкам сбыта.

Олег АНТОНОВ

Усиленный
автопоезд здоровья

В автопоезд «Здоровье» теперь входит два новых пере-
движных мобильно-диагностических комплекса: «Женское 
здоровье» и передвижной маммограф.

4 декабря комплексы побывали в Косихинском районе. За 
день к приехавшим к врачам обратились 135 человек из разных 
сел. Из осмотренных 67 человек отправили в Диагностический 
центр Алтайского края и центральную районную больницу. Две 
женщины попали на госпитализацию. Специалисты краевых 
клиник провели в Косихе 169 исследований, включая онкоци-
тологию и кольпоскопию.

До этого комплексы автопоезда посетили Первомайский 
район и в том числе Бобровку, сообщает краевой Минздрав.

Чудо техники
Алтайский краевой театр драмы им. В.М. Шукшина в 

Барнауле первым среди российских театров получил но-
вейший звуковой пульт, выпущенный в Англии.

Цифровая микшерная консоль нового поколения DiGiCo SD12 
была презентована в нашей стране в январе 2017 года, а уже в 
декабре появилась у нашего театра драмы.

Звукорежиссер из Москвы Вячеслав Касьянов специально 
приехал в Барнаул, чтобы научить сотрудников театра поль-
зоваться новым пультом. Возможности оборудования зрители 
смогут оценить в январе 2018 года.

Алёна ИВАНОВА

Овощной квартет
С 2018 года в крае районируют новые сорта и гибриды 

сельскохозяйственных культур, созданные алтайскими 
селекционерами. Испытания будут проводиться на 13 
участках, расположенных во всех почвенно-климатиче-
ских зонах региона.

Так, будут высеяны новые сорта пшеницы мягкой яровой 
Предгорная и Тобольская степная. Также к возделыванию до-
пущены два новых сорта подсолнечника Алей и Алтай.

Кроме того, сообщают в Минсельхозе региона, для личных 
подсобных хозяйств районирован целый спектр разработок 
овощной селекции: сорт капусты белокочанной Виват, перца 
сладкого Весёлая соседка и Солнечная улыбка, гибрид огурца 
Нежинский Сибири, фасоли овощной Квартет, баклажана Ку-
бышка и другие.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

7 декабря 1974 года, № 286
«Первомайская птицефабрика должна быть сдана к концу 

пятилетки. Но коллективы ПМК-160 треста «Стройгаз» и 
фабрики решили сдать все объекты на год раньше срока. 
И слово держат. Заканчивается строительство четырех 
откормочников, трех маточников, помещения для ремонт-
ного стада, батарейного цеха, склада концентрированных 
кормов. Всего со дня пуска на птицефабрике сдано 69 объек-
тов. Здесь действуют уже 13 птичников. От каждой гусыни 
получено в среднем по 47,3 яйца при плане 43. Государству 
продано свыше 60 тонн гусиного мяса.

Павловский район».

Сколько жизней спасено?
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  СТАТЬ В СТРОЙ! .

  ХРОНИКИ АП  .

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

  НОВОСТИ .

Что успевает сделать Краевой центр медицины 
катастроф за одну неделю? Сколько получает 
вызовов и сколько человек эвакуирует?

Отбор новобранцев для службы в 
Президентском полку проводится в 
Алтайском крае с 2008 года.

«Вы вносите неоценимый вклад в 
решение значимых социально-эконо-
мических задач и реализацию наци-
ональных проектов развития России 
и Алтайского края. Ваш вклад в дело 
военно-патриотического воспитания 
молодежи, ее подготовку к службе в 
Вооруженных силах Российской Феде-
рации неоценим. Уверен, что военно-

служащие, призванные с Алтайского 
края, и в дальнейшем с высоким чув-
ством ответственности и исключи-
тельной добросовестности выполнят 
свой воинский долг по охране нашей 
исторической святыни – Московского 
Кремля. Спасибо Вам за Вашу плодот-
ворную шефскую работу», – подчеркнул 
в письме генерал-майор Олег Галкин. 
Он пожелал главе региона дальнейших 
успехов в делах и начинаниях.

Каждый год 30 бравых парней с 

Алтая отправляются служить в Пре-
зидентский полк Службы комендан-
та Московского Кремля Федеральной 
службы охраны Российской Федерации. 
Строгий отбор из тысяч кандидатов 
проходят единицы. Это большая честь 
– служить в элитном подразделении, 
считают сами призывники и их родите-
ли. Но это и большая ответственность.

Прошло всего несколько недель, как 
Алексей Тимошкеев из поселка Горде-
евского Троицкого района, бийчанин 
Вячеслав Зырянов и их новые товари-
щи по службе отправились под звуки 
духового оркестра от порога краевого 
военкомата в столицу нашей Родины. 
Впереди 365 дней нелегкой службы. И 
тут важна поддержка земляков. Это они 
– Иван Беляев, Сергей Гусев, Алексей 
Лачугин, Виктор Комаров, Андрей Стол-
бов, Артем Шеффер – возьмут шефство 
над молодыми бойцами.

«Как всегда, наш регион выполняет 
поставленную Министерством обороны 
страны задачу на сто процентов. При-
зывники с Алтая отличаются хорошей 
обучаемостью, крепким здоровьем, дис-
циплиной и готовностью положить все 
свои силы для решения боевых задач», 
– считает заместитель председателя 
Правительства Алтайского края Вита-
лий Снесарь.

Кроме Президентского полка рады 
осеннему пополнению Воздушно-кос-
мические силы России, боевые подраз-
деления Главного разведывательного 
управления страны, дивизии особого 
назначения Национальной гвардии РФ 
и подразделения других родов войск.

Соб. инф.

Письмо из Президентского полка

В центре рассказали о ре-
зультатах работы за период 
с 27 ноября по 4 декабря. За 
это время было проведено 
415 заочных консультаций, 
выполнено 121 санитарное 
задание, в том числе эвакуи-
ровано 61 человек. Тяжелым 
больным организовали 60 ко-

мандировок специалистов 
в села.

Краевой центр медици-
ны катастроф занимается 
ликвидацией медико-са-
нитарных последствий ЧС, 
работает после техногенных 
аварий и ДТП.

Алёна ИВАНОВА

Врачей научит Ангел

Каждый год 30 парней с Алтая отправляются служить в Президентский полк.

На год раньше

Ф
от

о 
А

. К
А
СП
РИ
Ш
И
Н
А

.

Письмо со словами благодарности от командования Прези-
дентского полка за военно-патриотическое воспитание при-
зывников, их отличную подготовку к службе в Вооруженных 
силах Российской Федерации получил губернатор Алтайского 
края Александр Карлин.

Неблагоприятные дни и часы в декабре:
10 (14-16); 14 (01-03).

2101 
 
 «ДАР»

Группа ординаторов успешно приняла роды у Ноэль.

Тимофей Куклин – двухтысячный малыш, рожденный в «ДАРе».

Заведующий отделением ЭКО Зураб Девнозашвили
рассказывает о новейшем оборудовании.



 № 232 (29619)
Четверг, 7 декабря, 2017 год2

Министерство строительства, 
транспорта, жилищно-коммунального 

хозяйства Алтайского краяПРИКАЗ  24.08.2017 . № 429О     Г   , , -    А  
Во исполнение Федерального закона Рос-

сийской Федерации от 25.02.1999 № 39-ФЗ «Об 
инвестиционной деятельности в Российской 
Федерации, осуществляемой в форме капи-
тальных вложений» (в редакции от 03.07.2016), 
Постановления Правительства Российской 

Федерации от 18.05.2009 № 427 «О порядке 
проведения проверки достоверности опре-
деления сметной стоимости строительства, 
реконструкции, капитального ремонта объ-
ектов капитального строительства, финанси-
рование которых осуществляется с привлече-
нием средств бюджетов бюджетной системы 
Российской Федерации, средств юридических 
лиц, созданных Российской Федерацией, субъ-
ектами Российской Федерации, муниципаль-
ными образованиями, юридических лиц, доля 
Российской Федерации, субъектов Российской 
Федерации, муниципальных образований в 
уставных (складочных) капиталах которых 
составляет более 50 процентов» (в редакции 
от 15.06.2017), приказываю:

1. Признать утратившим силу приказ Глав-
ного управления;

от 05.11.2015 № 1137 «О порядке проведе-
ния проверки достоверности определения 
сметной стоимости объектов капитального 
строительства, строительство, реконструк-
ция, техническое перевооружение или ка-
питальный ремонт которых финансируется 
с привлечением средств краевого бюджета».

2. Разместить настоящий приказ на офи-
циальном сайте Министерства.

3. Контроль исполнения приказа возложить 
на начальника управления строительства и 
территориального планирования Министер-
ства Спивака Игоря Викторовича.

Министр И.В. ГИЛЕВ.

Положительно оценил итоги работы 
местных железнодорожников в 2017 
году Евгений Вейде, замначальника 
Западно-Сибирской железной дороги 
по Алтайскому территориальному 
управлению.

В уходящем году грузооборот вырос почти 
на 12%, было погружено около 9 млн тонн. 
Прирост получен благодаря хорошему уро-
жаю зерновых и необходимости вывезти его 
излишки за пределы региона. За 11 месяцев с 
территории края отправлено около 1 млн тонн 
зерна и продуктов его переработки. Причем 
только в ноябре перевезли 68 тыс. тонн, что 
вдвое больше уровня прошлого года. Грузы 
шли по всей России, в Китай и Монголию 
погрузили по 15 тыс. тонн. «Думаю, что дина-
мика сохранится в декабре», – предположил 
Евгений Вейде, добавив, что в 2018 году грузо-
оборот будет расти меньшими темпами, при 
этом основной рост, скорее всего, даст уголь.

Отвечая на вопрос журналистов о возмож-
ном дефиците вагонов для вывоза урожая, 
заместитель регионального министра по 
транспорту и дорожному хозяйству Дмитрий 
Коровин напомнил, что они принадлежат не 
РЖД, а частным транспортным компаниям. 
Но все возникающие вопросы по подвижному 
составу власти стараются решать.

Организован «зеленый коридор» для транс-
портировки экспортного зерна по территории 
страны в контейнерах. «Несмотря на двукрат-
ный рост поставок в КНР и Монголию, у нас 
нет задачи вывезти всё зерно, – заметил Дми-
трий Коровин. – В крае высокая доля отгруз-
ки продуктов перемола». Действительно, из 
миллиона тонн только 450 тыс. приходится 
на зерно. Оно в контейнерах отгружается из 
Новосибирска компанией «Трансконтейнер». 
Это не очень удобно для алтайских продав-
цов, которые вынуждены возить урожай на 
погрузку в соседний регион.

«По большому счету в Барнауле есть контей-
нерный терминал. Мы готовы здесь грузить и 
формировать поезда, – отреагировал Евгений 
Вейде, – но вопрос: насколько в этом заинтере-
сованы грузоотправители?» Он добавил, что 
тема организации таких поездов прорабаты-
вается и будет найдено общее продуктивное 
решение. Но Дмитрий Коровин усомнился в 
этом: «Набрать поезд из контейнеров с зерном 
в Барнауле довольно сложно».

Между тем в этом году в инфраструктуру 
железнодорожного транспорта на Алтае вло-
жено 1,8 млрд рублей. На следующий год пла-
нируется не меньше, сообщил Евгений Вейде. 
На потраченные средства обновлены желез-
нодорожные пути на Заринском направлении 
и в районе Камня-на-Оби, отремонтированы 
бытовые помещения для вспомогательного 
персонала, построены два современных до-
мика в детском лагере им. Гагарина.

«Однако основное внимание мы уделяем пас-
сажирам, реагируя на недостатки, которые они 
выявляют в нашей работе», – отметил главный 
железнодорожник края. Так, за последние два 
года было модернизировано более 130 объектов,  
вновь построено 29 современных посадочных 
платформ, в работе еще 20. На них устанав-
ливают светодиодное освещение, возведено 
порядка 300 навесов над павильонами. Всё это 
помогает повысить безопасность.

Кстати о безопасности. В 2017 году погибло 
на железных дорогах края 13 человек, еще 7 
получили травмы. Печальная статистика нахо-
дится на уровне прошлого года. «Но это безумно 
много, – считает Евгений Вейде, – и мы обязаны 
усилить профилактическую работу».

Евгений ШУМИЛОВ

Благодарность аграриям
Завтра, 8 декабря, работники сельского хозяйства и пере-

рабатывающей промышленности Алтайского края отмечают 
свой профессиональный праздник. От имени Министерства 
сельского хозяйства России их поздравил министр Александр 
Ткачев.

Он отметил, что сегодня отечественное сельское хозяйство 
не только сохраняет устойчивый рост производства, но и слу-
жит основой благополучия и процветания. Алтайский край 
во все времена считался одной из основных житниц страны и 
главной житницей Сибири. Аграрии региона в числе лидеров 
по сбору урожая зерновых культур. На Алтае также стабильно 
развивается животноводство. За последние десять лет край 
продемонстрировал хороший рывок в развитии мясного ско-
товодства, есть существенные успехи в развитии и других 
направлений.

Кроме того, регион является крупнейшим центром произ-
водства высококачественных экологически чистых продуктов 
питания. Продукция пищевых и перерабатывающих предпри-
ятий Алтая имеет прочную репутацию в регионах России, а 
также пользуется большим спросом за рубежом.

Министр выразил благодарность всем тем, кто связал свою 
жизнь с аграрной отраслью, за самоотверженный и добросо-
вестный труд, достойные показатели в одном из ключевых 
секторов экономики. «Вашими усилиями укрепляется продо-
вольственная безопасность региона и всей России», – подчеркнул 
Александр Ткачев.

Соб. инф.

На ёлку – поездом
Компания «Алтай-Пригород» в декабре-январе будет уча-

ствовать в доставке школьников на Губернаторскую ново-
годнюю ёлку.

Так как зимой есть проблемы с автомобильным движе-
нием, то власть ищет альтернативные варианты доставки 
ребятишек из сельских территорий на новогодние праздники 
в Барнаул. Было решено задействовать автобусы, а там, где 
возможно, железнодорожный транспорт. По словам директора 
«Алтай-Пригорода» Владимира Устинова, в течение полутора 
месяцев будет обслужено около 100 групп, детей в дороге обе-
спечат питанием.

Кроме того, железнодорожники возят сельских школьников 
на экскурсии в рамках программы «Познаем Алтай». «В Барнауле 
детям есть что показать, здесь театры, музеи, цирк, а за преде-
лами краевой столицы у нас около 20 маршрутов на любой вкус: 
в Бийск, Горную Колывань, музей Калашникова, Белокуриху, 
«Бирюзовую Катунь», – рассказал Владимир Устинов.

Евгений ШУМИЛОВ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  ЗАКОН .

На очередной сессии 30 
ноября депутаты АКЗС 
приняли в окончатель-
ной редакции закон о 
содержании и защите 
домашних животных 
на территории Алтай-
ского края.Г  

Документ закрепляет об-
щие требования к обращению 
с питомцами. В нем прописа-
ны, казалось бы, элементар-
ные вещи, о которых добрый, 
заботливый хозяин никогда 
даже и не забывает. Нельзя 
оставлять домашних живот-
ных без еды, бить и травми-
ровать их. Нельзя удалять им 
когти и клыки или разводить 
животных с выявленными 
генетическими изменения-
ми, которые причиняют им 
страдания.

Новый закон запрещает 
содержать питомцев на бал-
конах и лоджиях, в случае 
подозрения на заболевание 
предписывает немедленно 
обратиться к специалисту в 
области ветеринарии и обя-
зательно сообщать об укусах 
своим любимцем человека 
или другого животного, а 
также о вспышке массового 
заболевания.

Запрещается разводить, от-
лавливать домашних живот-
ных для получения продук-
ции и сырья из них. А также 
натравливать четвероногих на 
других людей, организовывать 

и пропагандировать бои или 
зрелищные мероприятия с же-
стоким обращением. Нельзя 
пропагандировать или демон-
стрировать жестокое обраще-
ние с животными в СМИ, на 
видео- и аудиороликах.Г  

В законе сказано, что любое 
животное должно содержаться 
с соблюдением санитарно-ги-
гиенических, ветеринарно-са-
нитарных правил, а также без 
нарушения общественного 
порядка и интересов сосе-

дей. Если собаку или кошку 
хотят завести в помещении, в 
котором проживает несколько 
семей, то потребуется согла-
сие каждого. Кроме ситуации, 
когда речь идет о собаке-по-
водыре.

– При установлении общих 
требований к содержанию до-
машних животных главным 
требованием к их собствен-
никам является соблюдение 
прав, свобод и законных 
интересов других граждан, 
– подчеркнул председатель ко-
митета по правовой политике 
АКЗС Андрей Осипов.

Закон запрещает содержа-
ние питомцев в местах общего 
пользования (на лестничных 
клетках, чердаках, в подвалах 
и других подсобных помеще-
ниях), постоянно или длитель-

ное время (более трех часов) 
в транспортных средствах и 
гаражах, не предназначенных 
для содержания домашних 
животных.Н   

Выгул четвероногих раз-
решается в местах, которые 
определяют органы местного 
самоуправления. И это боль-
ная тема. По словам руководи-
теля фракции «Справедливая 
Россия» в АКЗС Александра Мо-
лотова, владельцы домашних 
животных просто не знают, 
куда с ними пойти. В Барнау-
ле, к примеру, предусмотрено 
только два места для выгула 
животных, проблему нужно 
как-то решать.

По новому закону во время 
прогулки животное должно 
быть под контролем на корот-
ком поводке или в переносном 
контейнере. Отпускать его 

можно только на специальных 
огороженных площадках. Без 
присмотра оставлять нельзя. 
Запрещается выгуливать со-
бак и кошек на детских и спор-
тивных площадках, школьных 

дворах и пляжах. С ними не 
разрешается заходить в мага-
зин, кафе или ресторан.

Кроме того, по закону нель-
зя доверять выгул питомцев 
ребенку до 14 лет, если он не 
имеет возможности «обеспе-
чения уверенного контроля 
над животными». Многие 
братья наши меньшие могут 
с легкостью вырвать поводок 
из детских рук, и тогда беды 
не оберешься.С   

В тексте документа сказано, 
что владельцы домашних жи-
вотных не должны допускать 
загрязнения их питомцами 
мест общего пользования и 
общественных мест (пешеход-
ные зоны, парки, дворы и так 
далее). В форс-мажорных об-
стоятельствах хозяин обязан 
убрать экскременты за своим 
любимцем.

Что немаловажно, при-
нятый закон предполагает 
добровольную регистрацию 
домашних животных, и толь-
ко за счет собственников. 
По словам Андрея Осипова, 
он не распространяется на 
сельскохозяйственных и ди-
ких, зоопарковых и цирковых 
животных, а равно с этим 
животных, используемых в 
служебных целях, в том числе 
научными, научно-исследова-
тельскими и медицинскими 
организациями в качестве 
объектов научных исследо-
ваний.

Вадим КУЛЕШОВ

За собаку ответите

  ОФИЦИАЛЬНО .
  МНЕНИЕ .

  ТРАНСПОРТ .

  НОВОСТИ .

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ.
Вывезли миллион тонн хлебаВрачей научит Ангел

Там есть зал брифинга. Обучение 
будет происходить таким образом: 
группа сидит смотрит, три человека 
работают. Затем все вместе обсуж-
дают действия и оказание помощи, 
ошибки, следующая группа идет 
отрабатывать свою ситуацию.

– Интересно то, что мы можем 
задавать разные клинические 
случаи, по ходу обучения или ус-
ложнять ситуацию в ходе лечения, 
или облегчать, к примеру, если все 
действия врача были верными. 
Кроме того, близкое расположение 
симуляционных классов дает воз-
можность отработки командного 
взаимодействия акушеров-гинеко-
логов и неонатологов. А размеще-
ние на базе перинатального центра 
расширит рамки образовательного 
процесса, – рассказывает дирек-
тор симуляционного центра Ирина 
Чечина.

– Пока открыты только два ка-
бинета симуляционного центра. 
Теперь мы хотим расширить эти 
направления и приблизить к ре-
алиям, чтобы наши студенты в 
дальнейшем не боялись подходить 
к пациенту, – поясняет ректор АГМУ 
Игорь Салдан.

Открытие симуляционного цен-
тра – это только один из результатов, 
который, пожалуй, можно приуро-
чить к близящемуся первому дню 
рождения «ДАРа». 22 декабря про-
шлого года там впервые показали 
работу перинатального центра. Тогда 
же там прошли первые роды. На се-
годня торжественно выписали уже 
двухтысячного ребенка – Тимофея 
Куклина, который вместе с родите-
лями и двумя старшими братьями 
отправился в родной Алейск.

Там уже работает отделение ка-
тамнеза – наблюдают маленьких 
пациентов после выписки из пери-
натального центра. В кабинете на 
приеме семья Сухановых. Эмилия 
родилась раньше срока, поэтому ей 
необходимо пристальное внимание 
и родителей, и врачей.

– Очень хорошо, что открылся 
такой кабинет. После выписки у нас 
возникало очень много вопросов, 
поскольку ребенок был недоношен-

ный. А специалистов очень мало 
было такого профиля, – говорит 
глава семейства Олег Суханов.

«Это самый главный наш отчет!» 
– подчеркивает главный врач пери-
натального центра Ирина Молчано-
ва, показывая в сторону счастливой 
семьи и малышки, явно недовольной 
вниманием присутствующих.

Главврач поясняет:
– Мы наблюдаем в кабинетах ка-

тамнеза не только недоношенных 
ребятишек, но и детей от мам с са-
харным диабетом. Вообще, в России 
их, конечно, наблюдают, однако по-
стоянного мониторинга за такими 
малышами нет, разве что только 
за теми, которые прошли через 
реанимацию. А ведь осложнения 
происходят спустя даже довольно 
длительное время после рождения. 
В дальнейшем добавим для наблюде-
ния и мониторинга всех детей после 
ЭКО, – говорит она.

Такой подход поможет понять, 
какой должна быть ранняя помощь 
малышам. Рекомендаций в этой об-

ласти еще не существует,  поэтому 
наши медики имеют возможность 
их разработать и распространить 
на весь край и даже страну.

Из того, что еще не показывали 
широкому кругу зрителей и чита-
телей СМИ, – отделение ЭКО. Там 
помогают тем семьям, в которых 
завести малыша самостоятельно 
не получается. Дневной стационар, 
процедурная, мини-операцион-
ная и святая святых эмбриологов 
– лаборатория с новейшим обо-
рудованием, которая позволяет 
проводить несколько протоколов 
в зависимости от сложности си-
туации.

Как и обещали в прошлом году, 
там заработали школа будущей ма-
тери,  центр психологии, где женщи-
нам помогают справиться не только 
с проблемами психологического 
толка. В штате центра «ДАР» есть 
собственный социальный работник, 
который ищет варианты поддержки 
для нуждающихся в них.

– У нас недавно была мама, ко-
торая приезжала в перинатальный 
центр «ДАР» рожать из Москвы. 
Это очень почетно, так как мы по-
нимаем, что необходимо сгладить 
все шероховатости и предоставить 
возможность самой качественной и 
современной услуги в родовспомо-
жении. У нас это получилось благо-
даря реализации президентского 
проекта «32 перинатальных центра», 
– сказала Надежда Капура, оценивая 
увиденное.

Анна БОДАГОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Где выгуливать домашних животных – определяют органы местного самоуправления.
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СПРАВКА
РЖД на Алтае – это 13 тыс. работни-
ков, 45 предприятий, 5 образователь-
ных и 3 учреждения здраво-
охранения. 
По средней зарплате работники РЖД 
стабильно занимают 1 – 2 места по 
краю: по итогам 10 месяцев она со-
ставила 41 932 рубля.
За последние 10 лет в инфраструк-
туру железных дорог инвестировано 
около 10 млрд рублей, что позволило 
увеличить пропускную способность с 
65 до 100 поездов в сутки. 97% грузо-
оборота в крае приходится на РЖД. 
Каждые сутки на железнодорожных 
станциях выгружают 750 вагонов и 
480 загружают.

ФАКТ
Документ вступает в силу уже после новогодних 
праздников – с 10 января 2018 года. Нарушителям за-
кона грозят штрафы: для граждан – от 500 до 3000 
рублей, должностных лиц – от 1000 до 10 000 рублей,  
юридических лиц – от 5000 до 10 000 рублей.

В этом году рост грузооборота алтайским железнодорожникам обеспечило зерно 
и продукты его переработки.
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.(Начало на 1 стр.)

Президент Медицинской па-
латы Алтайского края, профес-
сор Яков Шойхет:

– Надо осознать, что на терри-
тории этой зоны родился совер-
шенно новый комплекс лечебных 
учреждений, равных которому не 
было раньше в Алтайском крае. 
Это краевая больница, онколо-
гический диспансер и, наконец, 
перинатальный центр. Сегодня 

мы видим современное, здорово 
оформленное, прекрасно проду-
манное с точки зрения медицин-
ских технологий учреждение, ко-
торое делает безопасными саму 
беременность и рождение тем, что 
оказывает помощь на любом эта-
пе материнства. На наших глазах 
происходит гигантский скачок в 
технологиях и рождается совер-
шенно новое здравоохранение.

Ординаторы учатся владеть лапароскопом – 
пока на тренажере.
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.ЗАНЯТОСТЬ.
Любить детей и совершенствоваться
Проблему дефицита пе-
дагогических кадров в За-
ринске помогает решать 
служба занятости. Мы 
познакомились с молоды-
ми специалистами, для 
которых профессия стала 
призванием.Н   

Виктор Белевич даже не думал, 
что когда-нибудь будет учителем. 
Окончил технический универси-
тет, работал инженером, а с 1 сен-
тября этого года преподает в школе. 
Да не в одной, а в двух. Причем сразу 
два предмета.

В 4-й Виктор ведет химию с 8 по 
11 класс и физику в 7 – 8 классах, а во 
2-й (кстати, выпускником которой он 
является) два дня в неделю замещает 
учителя физики. В общей сложности 
у начинающего педагога 38 часов.

Он выглядит не намного старше 
своих учеников. Интересуюсь у мо-
лодого человека, нет ли проблем с 
субординацией, ведь далеко не все 
ребята – паиньки.

– Да, поначалу они не восприни-
мали меня как учителя, – улыбается 
Виктор Белевич. – А сейчас у нас пол-
ное взаимопонимание. Вспоминаю, 
как сам учился в школе, мы ничем 
не отличались от современных под-
ростков. И потому я в некотором 
смысле с ними на одной волне.

– Самым трудным было воспол-
нять свои собственные пробелы в 
знаниях. Получается, я параллельно 
учусь вместе со своими ученика-
ми. С физикой проблем нет, а вот 
программу по химии пришлось 
изучать практически с нуля, на это 
у меня ушло все лето.

Как молодому специалисту ад-
министрация города предоставила 
Виктору Белевичу жилье (комнату 
в квартире) и единовременную вы-
плату. Для него это неплохая под-
держка. В коллективе ему комфор-
тно, коллеги поддерживают.

Педагог-наставник Виктора Бе-
левича, заместитель директора по 
учебно-воспитательной работе за-
ринской средней школы № 4 Галина 
Арабаум рассказывает:

– Переподготовка кадров – нуж-
ное направление не только в пла-
не решения проблемы дефицита 
кадров. Это возможность и для 
педагога расширить собственные 
горизонты, чтобы он мог вести не 
один предмет, а несколько. Нака-
нуне нового учебного года у нас 
возникла проблема: учитель хи-
мии ушел на пенсию, а заменить 
его некем. Благодаря программе 
службы занятости мы получили 
перспективного сотрудника. Вик-
тор Сергеевич освоил программу 
переподготовки кадров и пришел в 
коллектив. Он очень порядочный, 
работоспособный, готов учиться 
и развиваться. Но главное – у него 
есть контакт с учениками. Это 
особое качество, которое трудно 
воспитать.М  

На уроке тихо и спокойно. Малы-
ши с интересом слушают рассказ 
про необычные зоопарки мира, от-
вечают на вопросы… Это самый 
первый класс в трудовой биографии 
Татьяны Ведякиной. Она с детства 
грезила мечтой стать учителем, в 
2007 году окончила педуниверси-
тет по специальности «Социальная 
педагогика».

– Когда набирали наш курс, это 
была востребованная профессия 
в школах, – рассказывает Татья-
на. – А когда мы получили дипло-
мы, то в связи с новой системой 
оплаты труда такие специалисты 
оказались не нужны. Я долго ис-
кала работу. Была продавцом, ме-
неджером, но меня по-прежнему 
тянуло в школу.

Татьяна Ведякина решила вос-
пользоваться поддержкой службы 
занятости, находясь в отпуске по 
уходу за ребенком. Для молодой 
мамы была организована про-
фессиональная переподготовка 

по программе «Учитель (средней 
квалификации)». По ее словам, уча-
стие в программе стало знаковым 
событием в жизни, ведь это помогло 
наконец осуществить ее давнюю 
мечту – быть в школе. К работе Та-
тьяна приступила с начала учебного 
года. И, как оказалось, именно на-
чальные классы – ее стихия.

Пока училась в институте повы-
шения квалификации работников 
образования, параллельно прошла 
курсы по работе с детьми с ограни-
ченными возможностями здоровья. 
Раньше у Татьяны Ведякиной уже 
был опыт общения с особенными 

ребятишками в территориальном 
центре помощи семье и детям, где 
ей удалось немного поработать. Се-
годня в ее классе есть мальчик с 
ДЦП, он надомник, но участвует в 
жизни школы, посещает мероприя-
тия, общается с одноклассниками. 
И в его социализации немалая за-
слуга классного руководителя.Н    

Более 900 педагогических работ-
ников с начала года были трудо-
устроены в образовательные ор-
ганизации края при содействии 
службы занятости.

Анна Крятова – одна из тех, кому 
захотелось поработать в детском 
саду. Первое образование у нее – 
маркетинг. Трудилась оператором 
в сфере торговли, продавцом, изго-
товителем мясных полуфабрикатов, 
рекламным агентом...

– А потом десять лет сидела дома и 
воспитывала своих детей, у меня их 
двое, – говорит Анна. – Когда офор-
мила младшую дочь в садик, решила 
обратиться в центр занятости.

Так и сказала: хочу быть воспи-
тателем. Мне знакомы эти хлопоты, 
я люблю детей...

Вот уже полгода Анна Крятова 
занимается тем, что воспитывает 
25 маленьких карапузов – учит их 
общаться, играть и дружить. Заведу-
ющая детским садом «Золотой клю-
чик» Ольга Таловская так отзывается 
о новой сотруднице:

– У Анны Геннадьевны есть боль-
шое желание работать, это видно. 
И она с удовольствием учится, что 
тоже немаловажно. Не всегда вы-
пускники педколледжа, которые 
приходят к нам на работу, остаются 
у нас надолго. Многие понимают, 
что детсад не для них, и уходят. Та-
кие случаи, к сожалению, бывают. 
Сегодня к нам готовы прийти люди, 
которые не имеют педагогического 
образования, но хотят поменять 
свою профессию и посвятить 
себя делу воспитания детей. Мы 
рады тому, что центр занятости 
населения предоставляет такую 
возможность.

Ольга РОДИОНОВА 
(фото автора)

Анна Крятова на своем рабочем месте.

Виктор Белевич 
на уроке химии.

Татьяна Ведякина с детства 
мечтала быть учителем.

.ФИНАНСЫ.
Облегчат 
бремя 
налогов

С 1 января 2018 года в 
крае будет снижена нало-
говая нагрузка на субъекты 
малого предприниматель-
ства.

Это связано с изменени-
ями регионального закона 
о патентной системе нало-
гообложения для индиви-
дуальных предпринимате-
лей. Размер потенциально 
возможного годового дохо-
да по отдельным видам де-
ятельности снижен на 10% 
для работающих в отдален-
ных от Барнаула населенных 
пунктах.

В целом снижение по-
тенциально возможного 
годового дохода произойдет 
по 63 из 68 видов деятель-
ности. Исключение состав-
ляют услуги по перевозке 
пассажиров различными 
видами транспорта, грузо-
перевозок и сдачи недви-
жимости в аренду. Также 
отдельные категории хо-
зяйствующих субъектов 
смогут применять пони-
женные ставки налога по 
упрощенной системе. При-
чем последние снижаются 
практически вдвое. Так, с 
объекта налогообложения 
«доходы» налог будет ис-
числяться в размере 3%, с 
объекта налогообложения 
«доходы, у меньшенные 
на величину расходов» – 
в размере 7,5%.

3% от доходов предпри-
ниматели будут платить за 
сбор и заготовку пищевых 
лесных ресурсов, производ-
ство изделий народных ху-
дожественных промыслов, 
деятельность по уходу за 
престарелыми и инвали-
дами с обеспечением про-
живания, предоставление 
услуг по дневному уходу за 
детьми, научные исследо-
вания и прочее. Налоговая 
ставка в размере 7,5% уста-
новлена для производства 
спортивных товаров, игру-
шек, овечьего и козьего 
молока и др.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Время программировать!
До 10 декабря в школах и профессиональных образовательных организациях 

Алтайского края пройдет Всероссийская акция «Час кода» для желающих овла-
деть азами программирования.

В этом году игровые задания тренажера разделены на три уровня сложности в 
зависимости от возраста участников: для младшей школы с 1 по 4 класс, для учени-
ков 5 – 7 классов, а также для детей и подростков 8 – 11 классов. Онлайн-тренажеры 
размещены на официальном сайте акции. Там же можно найти видеоуроки. Особый 
акцент делается на искусственный интеллект и его взаимодействие с человеком. 

Организаторы уверены, акция #ЧасКода поможет успешной карьере молодых.
Светлана ЯКОВЛЕВА, Евгений НАЛИМОВ (фото).АГРОВЕСТИ.

Рог изобилия
Минсельхоз предложил прости-

мулировать экспорт экзотической 
продукции.

Экспорт молодых оленьих рогов, 
кедровых орехов, дикорастущих ягод 
и грибов в ближайшие два года про-
стимулируют с помощью льгот и про-
движения брендов с закрепленным 
географическим наименованием.

Как следует из утвержденной 
Минсельхозом Программы разви-
тия экспорта нишевой продукции 
с высокой маржинальностью до 2020 
года, с которой ознакомились «Из-
вестия», планируется компенсиро-
вать транспортные и таможенные 
расходы.

Кроме того, совместно с Кореей 
планируется исследовать молодые 
оленьи рога с целью доказательства 
уникальных свойств российских пан-
тов маралов и пятнистых оленей, 
их высокого качества и содержа-
ния в них биологически активных 
веществ.

Плывут 
зерновозы

Россия с 1 июля по 29 ноября этого 
года экспортировала 21,8 млн тонн 
зерна, что на треть больше, чем за 
соответствующий период прошлого, 
сообщает Минсельхоз со ссылкой на 
данные ФТС.

По прогнозу Минсельхоза, всего за 
текущий сельхозгод (июль 2017-го – 
июнь 2018 г.) РФ на фоне рекордного 
урожая экспортирует 45 млн тонн зерна 
против 35,5 млн тонн годом ранее.

Слово и дело
Премьер-министр РФ Дмитрий Мед-

ведев поручил ведомствам упростить 
процедуру выдачи льготных кредитов 
для сельхозпроизводителей в банках. 
Соответствующее поручение он дал в 
ходе приема граждан в Сочи.

«Если говорить о бюрократии при 
оформлении кредитов, избыточных 
требованиях, наличии огромного 
количества бумажек, то эта тема не 

новая. Хотя, конечно, кредиты – это 
все-таки деньги и там невозможно 
просто прийти и сказать: «Дайте мне 
кредит, вот мое заявление». Все равно 
какие-то документы нужны», – сказал 
глава правительства.

Потребление мяса 
продолжает расти

По итогам первых девяти месяцев 
этого года потребление всех видов 
мяса увеличилось на 4%, до 75 кг/чел. 

Рост произошел благодаря повыше-
нию спроса на свинину и птицу, об этом 
рассказал гендиректор Национально-
го союза свиноводов Юрий Ковалев в 
ходе Международной конференции 
«Свиноводство-2017».

«Светофор» 
здоровья

Казахстанских производителей обя-
жут маркировать продукты питания 
по принципу светофора. Разноцветные 
метки на упаковках будут указывать, 
насколько состав товара соответствует 
стандартам здорового питания.

Принцип светофора широко исполь-
зуется во многих странах мира. Одними 
из первых его ввели власти Финляндии, 
когда запустили программу по борьбе с 
сердечно-сосудистыми заболеваниями. 
Уже более 20 лет финские производите-
ли помечают красным цветом продукты 
с повышенным содержанием соли. В 
результате в стране заметно снизилось 
количество инфарктов и инсультов.

Аналогичную практику планируется 
ввести и в странах Евразийского эконо-
мического союза. Цветовые маркеры на 
упаковке будут указывать на уровень 
содержания в продукте таких вредных 
для здоровья веществ, как соль, сахар и 
жиры. Красный цвет будет сигнализи-
ровать о высокой концентрации этих 
ингредиентов, желтый – о средней, а 
зеленый – о низкой.
По материалам российских и зарубеж-
ных СМИ подготовил Олег АНТОНОВ

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

Организатор торгов Яковлев Василий Викторо-
вич (656056, г. Барнаул, а/я 102, buzzi2002@mail.ru, 
тел. 8-903-911-1968, (3852) 50-36-70, ИНН 222100511032, 
СНИЛС 05096568077), член Ассоциации «Региональ-
ная саморегулируемая организация профессиональ-
ных арбитражных управляющих» (г. Москва, Куту-
зовский проспект, д. 36, стр. 23, офис 205, 814, ОГРН 
1027701018730, ИНН 7701317591), конкурсный управ-
ляющий ООО «Урожай» (ОГРН 1072207000040, ИНН 
2262003500, Алтайский край, Панкрушихинский район, 
с. Конево, ул. Центральная, 10), сообщает о признании 
частично состоявшимися открытых торгов путем пу-
бличного предложения. Победителями торгов ста-
ли (после номера лота указана предложенная цена в 
рублях): по лоту № 6 (42000) и № 10 (6000) Налимов 
Виктор Петрович (ИНН 2211020811004, Алтайский 
кр., г. Яровое, Квартал А, д. 31, кв. 61); по лоту № 11 
(20135) ООО «ТОК Консалтинг» (ИНН 3906240751, ОГРН 
1113926023210, Калининградская обл., Зеленоград-
ский р-н, пос. Мельниково); по лоту № 12 (6500) Иванов 
Алексей Валерьевич (ИНН 212708402457, Чувашская 
Республика, г. Чебоксары, ул. Университетская, д. 38/4, 
кв. 187); по лоту № 13 (24111) Перебейнос Юрий Анато-
льевич (ИНН 227000644616, Алтайский кр., г. Славго-
род, ул. Максима Горького, д. 13); по лоту № 17 (405000) 

Чебыкин Евгений Николаевич (ИНН 595101557542, 
Пермский кр., с. Сабарка, ул. Капчагайская, д. 14, кв. 2); 
по лоту № 18 (382345,67) Ипатьева Галина Михай-
ловна (ИНН 222206275480, Алтайский кр., г. Барнаул, 
ул. Малахова, д. 116, кв. 81); по лоту № 19 (1362000) Оли-
феров Александр Владимирович (ИНН 280119139302, 
Амурская обл., г. Благовещенск, ул. Ломоносова, д. 225, 
кв. 41); по лоту № 20 (482101) Долбня Сергей Александро-
вич (ИНН 224601312000, Алтайский кр., Калманский р-н, 
с. Калманка, ул. Совхозная, д. 12); по лоту № 21 (411000) 
ИП Переверзев Михаил Игоревич (ИНН 222506685738, 
ОГРНИП 314222524800050, Алтайский кр., г. Барнаул, 
ул. Папанинцев, д. 97, кв. 31); по лоту № 22 (48111,11) 
Сибагатуллин Марат Марселевич (ИНН 025404203632, 
Челябинская обл., г. Магнитогорск, пер. Советский, 
д. 14, корп. 1, кв. 19). Заявки по лотам № 1, 2, 3, 4, 5, 6, 
7, 8, 9, 14, 15, 16 не поступали. Заинтересованность 
участников торгов по отношению к ООО «Урожай», 
конкурсному управляющему и кредиторам отсут-
ствует, конкурсный управляющий и Ассоциация 
«РСОПАУ» участия в капитале участников торгов не 
принимают. Лица, имеющие преимущественное пра-
во в редакции ст. 179 ФЗ «О несостоятельности (бан-
кротстве)», вправе его реализовать путем обраще-
ния к конкурсному управляющему в течение месяца.

Сообщение ООО «Урожай»

Сообщение о проведении торгов ООО «Локомотив»
Организатор торгов (далее ОТ) – ООО «Локомотив» (ИНН 

7017391732, 634003, г. Томск, ул. Пушкина, д. 28, loko.ot@mail.ru, 
тел. 8-923-430-0708) сообщает о проведении торгов по про-
даже имущества ООО «Невский берег» (ИНН 7825695275, 
ОГРН 1037843041158, 658581, Алтайский край, Мамонтов-
ский район, с. Мамонтово, ул. Виноградная, д. 37, стр. А). Вре-
мя торгов: 26.01.18 г. в 09.00 (мск), место: ЭТП «Фабрикант» 
(https://www.fabrikant.ru/). Время приема заявок с 09.12.17 г. 
с 09.00 по 23.01.18 г. до 12.00. Торги в форме аукциона откры-
ты по составу участников и форме подачи предложений о 
цене. Лот № 1: нежилое здание, кад. № 78:12:0635101:3064, 
S-2377,6 кв. м, временное сооружение-склад, S-600 кв. м, 
з/у, кад. № 78:12:063101:201, S-6564 кв. м, расположенные в 
г. Санкт-Петербурге, Октябрьская Набережная, д. 102, лит. А. 
Начальная стоимость: 98694000,00 руб. Задаток – 9869400,00 руб. 
Шаг аукциона – 4934700,00 руб. Осмотр по месту нахожде-
ния имущества по предварительному согласованию с ОТ. 
Задатки вносятся в период приема заявок по реквизитам: 
ООО «Невский берег», ИНН/КПП 7825695275/225701001, спец.
сч.: №  40702810400706093842 в ПАО Банк «АЛЕКСАНДРОВ-
СКИЙ», БИК 044030755, к/с №30101810000000000755. Озна-
комление с условиями продажи, порядком приёма заявок, 
проектом ДКП, имуществом производится на ЕФРСБ или 
иным способом, согласованным с ОТ по телефону или от-
правив заявку на e-mail.

Извещение о согласовании
проекта межевания земельных 

участков
Заказчик: Зеленина Светлана 

Сергеевна, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Ломоносова, дом 22, кв. 23.

Кадастровый инженер: Боровик 
Иван Александрович, 659600, Ал-
тайский край, Смоленский район, 
с. Смоленское, ул. Титова, 46-б, e-mail: 
ada51@mail.ru, тел. 8-961-984-9158, 
аттестат № 22-13-33.

Кадастровый номер исходного зе-
мельного участка 22:41:000000:22, на-
ходящегося примерно 5,7 км по на-
правлению на восток от ориентира: 
Алтайский край, Смоленский район, 
с. Смоленское, ул. Красноярская, 6.

Обоснованные возражения сле-
дует направлять по адресу: 659600, 
Алтайский край, Смоленский район, 
с. Смоленское, ул. Титова, 46 -б, 
тел. 8-961-984-9158, в течение тридцати 
дней со дня опубликования настоя-
щего извещения.

Бойкот или участие?
Судьбоносное решение МОК по поводу участия 
российской сборной в зимней Олимпиаде-2018 
разделило наше общество на два лагеря. 
Одни считают, что выступление атлетов 
под аббревиатурой OAR (Olympic Athlete 
from Russia) без собственного флага и 
гимна унизительно и поэтому следует 
бойкотировать Игры. Другие полагают, 
что спортсмены не должны становиться 
заложниками ситуации и следует дать им 
возможность воплотить свою олимпийскую 
мечту.

Сторонникам бойкота нужно задуматься о том, что 
жёсткий ответ России на санкции ударит не только по 
зрелищности самой Олимпиады, уровень конкуренции 
которой серьёзно пострадает. Потеря места в олимпийской 
семье спровоцирует множество негативных последствий 
и для самой России. Пожалуй, самый большой минус – тот 
болезненный удар, который в случае бойкота получат наши 
звёзды спорта. Почему, например, двукратная чемпионка 
мира по фигурному катанию Евгения Медведева или 
чемпион мира по сноуборду Андрей Соболев из Алтайского 
края должны пострадать из-за «махинаций» с допинг-
пробами, которые несколько лет назад совершали бывший 
глава Московской антидопинговой лаборатории со своими 
подельниками? Почему они должны лишиться своей главной 
спортивной цели, несмотря на то что к ним нет никаких 
претензий, а их чистота вне подозрений?

Как показал опыт чемпионата мира по лёгкой атлети-
ке-2017 в Лондоне, ни для кого не была секретом нацио-
нальная принадлежность спортсменов-нейтралов, в рядах 
которых оказался и барнаулец Сергей Шубенков, ставший 
серебряным призером. Эту возможность выступить на чем-
пионате, хоть и под нейтральным флагом, легкоатлеты вос-
приняли как «глоток свежего воздуха». Особенно после той 
нервотрёпки, которую они пережили перед Олимпиадой 
в Рио-де-Жанейро, куда их так и не пустили.

Какое бы решение ни приняли наши власти (как 
предполагается, оно будет озвучено 12 декабря), каким 
бы справедливым и политически выверенным оно ни 
казалось, от него зависят судьбы конкретных спортсменов. 
Для многих из них Олимпийские игры в Пхенчхане могут 
стать единственным шансом побороться за награду, 
отражающую десятилетия упорных тренировок и побед. 
Ждём и надеемся на лучшее.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

.РАКУРС.

.ОБРАЗОВАНИЕ.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ .

На выходных в Барнауле про-
шел краевой танцевальный 
конкурс «Мы – здоровое по-
коление!».

2 декабря на сцене краевого Дворца 
молодежи было по-настоящему жарко. 
Творческие коллективы знакомили 
гостей с различными танцевальными 
направлениями: эстрадными, совре-
менными и уличными. Многие зрите-
ли, подхватив волну, вставали с мест и в 
буквальном смысле отрывались наряду 
с артистами! Один из них – 14-летний 
Даниил Букин. Он рассказывает:

– Учусь в 114-й школе, занимаюсь 
танцами со второго класса. С друзь-
ями сегодня будем демонстрировать 
vogue. Его отличительные особенности: 
быстрая техника движения руками, 
падения, вращения, при этом важно 
не забывать про эмоции.

А еще Даниилу нравится телешоу 
«Танцы»:

– Смотрю передачу каждую субботу. 
Наставники Мигель и Татьяна Дени-
сова делают крутые постановки для 
участников. Болею за Илью Прелина 

и Сашу Горошко. Когда подрасту, тоже 
поеду покорять столицу.

Ежегодный конкурс «Мы – здоро-
вое поколение!» проводится по гранту 
губернатора Алтайского края в сфере 
молодежной политики. Кроме того, 
состязание приурочили к Всерос-
сийскому дню борьбы со СПИДом. 
Заместитель руководителя краевого 

Дворца молодежи Анна Сальникова 
говорит:

– Этим мероприятием завершаем 
месячник здорового образа жизни. Хо-
тим, чтобы молодое поколение было 
крепким и сильным, чтобы люди знали 
о последствиях неправильного поведе-
ния. Наша задача – приобщить парней и 
девушек к культуре, творчеству, спорту.

В соревновании приняли участие 
школьники, студенты и работающая 
молодежь до 30 лет – всего 20 команд. 
В субботу на сцену с зажигательными 
номерами выходили танцоры из Бар-
наула, Новоалтайска, Первомайского, 
Калманского, Усть-Пристанского и 
Курьинского районов. Оценивало их 
мастерство строгое жюри.

Большое впечатление на экспертов 
и зрителей произвели девушки из ан-
самбля современного танца «Психея». 
Они надели африканские костюмы, 
сделали боевой раскрас и с помощью 

танца рассказали историю народов 
далекого континента. Коллектив «Ка-
детство» под песню Дениса Майданова 
«Ничего не жаль» еще раз напомнил о 
том, как надо любить и беречь Родину. 
В каждый номер артисты вкладывали 
особый смысл и старались передать 
свои эмоции залу.

В итоге в номинации «Эстрадный 
танец» победил дуэт «Ритм» из Ал-
тайского государственного аграрно-
го университета, студенты этого же 
вуза из студии «Дитэя» взяли «золото» в 
уличном направлении. Современную 
хореографию лучше всех исполнили 
представительницы коллектива «Вива 
Данс» из АлтГПУ. Ребята получили гра-
моты и портативную аппаратуру для 
репетиций.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА,
Андрей КАСПРИШИН

(фото)  ТЕАТР .  КРАТКО .

Как в Африке побывали
  АФИША БАРНАУЛА .

КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ, ул. Ползунова, 46, 
тел. 63-47-58.

Выставки: «Художник. Время. Образ» (к 100-летию русской 
революции), «Алтай – перекресток культур», «Революция в му-
зейном интерьере», «Душа России» (к 80-летию Алтайского края), 
«Заповедными тропами Алтая» (все – 6+).

9 декабря. 14.00 – экскурсия для детей с родителями «От Чуд-
ских копей до Сибирских Афин». История развития горного 
дела на Алтае (6+).

10 декабря. 14.00 – экскурсия для детей с родителями «Древний 
Алтай – перекресток времен и народов» (6+).

13 декабря. 9.30 – экологический праздник «День зимующих 
птиц» (6+).

Военно-исторический отдел, пр. Комсомольский, 73-б, 
тел. 38-00-42.

Выставка «Великая Отечественная война в советской фила-
телии» (6+).

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горького, 16, тел. 50-22-29.
Интерактивный фотопроект «Парфюмер» (18+). Фотографии в 

жанре ню, а также ароматы, раскрывающие или парадоксально 
меняющие идею снимков.

«О времени и о себе» – выставка к 85-летию со дня рождения 
художника Виктора Попкова (0+).

«Сказка» – скульптура Олега Закоморного и детский рисунок (0+).
«Этой ярмарки краски» – народные промыслы России (0+). 

Хохломская и урало-сибирская роспись, дымковская игрушка, 
гжельская керамика, миниатюра Палеха и др.

Выставка «Мой маленький принц» по итогам международного 
конкурса детского творчества (0+).

9 декабря. 14.00 – мастер-класс по изготовлению сувенирных 
валеночек (0+).

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА И КУЛЬТУРЫ 
АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, тел.: 50-42-43, 50-14-12.

14 декабря. 15.00 – скрипичный концерт памяти Роберта Лей-
кама.

МУЗЕЙ «ГОРОД», ул. Л. Толстого, 24, тел. 63-64-91.
Шоу-выставка исчезающих картин «Мир ультрафиолета» (0+).

МУЗЕИ

ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ МУЗЕЯ «ГОРОД», пр.
Ленина, 111, тел. 22-64-05.

Персональная выставка Валерия Октября «Узел жизни, в котором 
мы узнаны и развязаны для бытия…» (0+).

АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ, пр. Социалистический, 78, 
тел. 36-81-47.

«Графика из коллекции Щетининых» (0+). 70 произведений 
двадцати четырех авторов: рисунок, акварель, пастель, гуашь, 
эстамп.

АРТ-ГАЛЕРЕЯ «БАНДЕРОЛЬ», ул. Пролетарская, 139 (вну-
тренний дворик), тел. 22-61-02.

Фотопроект «100 кадров назад» Евгения Кучинёва (0+).
Мастер-классы по живописи с Евгенией Октябрь.
ГАЛЕРЕЯ «ТУРИНА ГОРА», ул. Димитрова, 85-а, тел. 36-98-70.
Юбилейная выставка Елены Сурковой «Восприятие» (совместно 

с учениками творческой мастерской «ИЗОДЕГРАФ» (0+).
ГАЛЕРЕЯ «РЕСПУБЛИКА ИЗО», пр. Космонавтов, 6-г.
Выставка «50+». Более 150 работ сорока авторов (0+).
Международная выставка плакатов «1917 – 2017» (0+).

ТЕАТР ДРАМЫ, ул. Молодежная, 15, тел. 36-97-13.
9 декабря. 17.30 – «Зойкина квартира» (18+).
МОЛОДЕЖНЫЙ ТЕАТР АЛТАЯ, пр. Калинина, 2, тел. 50-35-04.
9 декабря. 17.00 – «Вишневый сад» (16+).
12 декабря. 18.30 – «Иллюзии» (16+).
13 декабря. 18.30 – «Бальзаминов. ЖенитьБЫ» (12+).
ТЕАТР КУКОЛ «СКАЗКА», пр. Ленина, 19, тел. 50-20-90.
9 декабря. 11.00 и 13.00 – «Бука» (с 3 лет).
10 декабря. 11.00 и 13.00 – «Серебряное копытце» (с 3 лет).

ФИЛАРМОНИЯ, ул. Ползунова, 35, тел. 50-05-20.
9 декабря. 17.00 – «Прогулка в блюзовом настроении» (6+). Сим-

фонический оркестр, дирижер – Вячеслав Прасолов. Солист – 
Александр Виницкий (гитара).

10 декабря. 17.00 – «КамерАнс» приглашает друзей» (6+). Юби-
лейный концерт инструментальной капеллы с участием ведущих 
артистов Барнаула.

14 декабря. 18.30 – «Jazz под Новый год. Портреты и стили» (6+). 
Биг-бэнд военного гарнизона Рубцовска, Русский камерный ор-
кестр Барнаула под управлением А. Кузнецова, группа «Кучимэн 
и компания» (Бийск), А. Земсков и его трио и другие исполнители.

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ «СИБИРЬ», пр. Ленина, 7, тел. 56-76-80.
9 декабря. 19.00 – юбилейный концерт главного дирижера 

оркестра «Сибирь» Николая Комиссарова (6+).
10 декабря. 15.00 – Гала-концерт победителей XIX Открытого 

краевого конкурса вокалистов «Золотая нота» (6+).
КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ АлтГУ, ул. Димитрова, 66, тел.

8-903-995-29-31.
13 декабря. 18.30 – концерт скрипача-импровизатора Степана 

Мезенцева и этнорок-группы «Новая Азия» (6+)

На сцене – барнаульский ансамбль современного танца «Психея».

Конкурсанты представили разные танцевальные направления.

Конкурсанты покорили зрителей не только техникой исполнения,
но и актерской игрой.

Мастер-класс по изготовлению сувенирных валеночек
пройдет в Художественном музее.

«Наш дедушка-сказочник»
В театре кукол «Сказ-
ка» на прошлых выход-
ных состоялись сразу 
две премьеры. В новом 
проекте «Театр на по-
душках» были показаны 
спектакли «Мойдодыр» 
и «Муха-Цокотуха», рас-
считанные на зрителей 
в возрасте примерно от 
одного года.Н  

На втором этаже бывшего 
кинотеатра «Родина», где вре-
менно размещается «Сказка», 
создали пространство без гра-
ниц между «сценой» и «зри-
тельным залом». То есть для 
пап и мам, которые не готовы 
азартно ползать по большому 
зеленому ковру, конечно, по-
ставили стулья по периметру 
площадки, а для малышей на 
ковре разбросали подушки. Но 
оба спектакля предполагают 
всеобщее и самое непосред-
ственное участие.

Четверка девушек-актрис в 
гриме симпатичных клоунесс 
знакомится с малышами и по-
могает им освоиться.

– У нас первая задача была 
не напугать, а уже потом по-
степенно и нежно вовлекать 
детей в действо, ведь мы от-
носимся к ним не как к зри-
телям, а как к полноправным 
участникам, – рассказала «АП» 
актриса Ольга Кулешова, оты-
грав два спектакля. – При этом 
мы выступаем и в качестве 
артистов, и как воспитатели, и 
должны вести действие. Пока 
это непривычные ощущения. 
Но от детей идет такая энер-
гия, что мне кажется, сейчас 

я могу еще пять таких спек-
таклей сыграть!

Самих детей оказалось не-
легко увести домой: они еще 
долго строили пирамиды из 
подушек, играли с клоунес-
сами, которые остаются на 
импровизированной сцене 
до последнего зрителя.

Режиссер проекта «Театр 
на подушках» Антон Абра-
мов говорит, что по Корнею 
Чуковскому планируются 
три спектакля (на очереди 
«Бибигон»). И все они развер-
нутся в декорациях детской 
комнаты – с обоями в горошек, 
кроваткой и разбросанными 
игрушками. В этой комнате 
обитают клоунессы, они же 
девочки Мура, Ляля, Ната и 
Тата, а также их кукольный 
брат Коля. Все персонажи но-
сят имена и прозвища детей 
и внуков Чуковского. Сам пи-
сатель тоже присутствует – на 
криво висящем портрете, и 
называют его не иначе как 
«наш дедушка-сказочник».

Ч  
В более сложившемся пока 

спектакле «Мойдодыр» элемент 
игры обнаруживается букваль-
но во всем. Вначале, например, 
героини ищут своего брата 
Колю – и зрители начинают 
искать его под стульями и по-
душками. А когда куклу Колю 
находят, выясняется, что он 
и есть тот самый «нечистый 
трубочист», который раски-
дал игрушки, заляпал ковер 
грязными пятнами (тряпич-
ные кляксы, которыми можно 
немножко кидаться, у детей 
вызвали восторг) и не хочет 
умываться.

Дети пря ч у т Колины 
игрушки в большой мешок, 
подставляют носы под мягкие 
поролоновые щетки. В кон-
це на сцене появляется еще 
и тазик с «водой», нарезанной 
полосками из голубого поли-
этилена, и малыши-зрители 
неожиданно охотно помогают 

расставить игрушки и наве-
сти порядок… И все это под 
самую серьезную музыку 
Бетховена и Грига в детской 
обработке.

– Мы делали тестовые по-
казы для ребят разного воз-
раста, но таких маленьких у 
нас еще не было, так что опыт 
уникальный, сейчас будем 
обсуждать с актрисами, что 
изменить или добавить. Это 
безостановочная работа, – го-
ворит режиссер Антон Абра-
мов.

В Европе в театр водят де-
тей с полугода, но для такого 
возраста первые два спектакля 
проекта тяжеловаты, призна-
ет режиссер. А вот годовалые 
реагировали хорошо. У евро-
пейцев артисты позаимство-
вали и идею делать реквизит и 
даже некоторых кукол своими 
руками.

– Когда вы заходили на 
нашу площадку, видели ле-
сенку наверх, где наша мастер-
ская, – говорит Абрамов.  – Там 
всюду картон, проволока, ноги 
от Мойдодыра, которые мы все 
пытаемся приделать нормаль-
но. Даже «воду», которую вы 
видели, наши актрисы сами 
нарезали из полиэтилена. Что 
это дает? Артист тогда лучше 
знает свой реквизит. А если не 
зарядить его своей энергией, 
он будет плохо слушаться.

На время новогодней кам-
пании «Театр на подушках» 
уходит на перерыв, чтобы в 
20-х числах января вернуть-
ся с новыми постановками. 
В планах авторов проекта – 
«Бибигон», «Колобок» в фоль-
клорной стилистике и сказка 
о снежинке собственного со-
чинения.

Любовь КАРПОВА

Золотые ноты
Сегодня  во  Дворце 
культуры города Бар-
наула стартует XIX 
открытый краевой 
конкурс вокалистов 
«Золотая нота».

Ежегодно в нем участвуют 
более 500 вокалистов от 5 до 
30 лет из городов и районов 
Алтайского края, а также 
Новосибирской, Омской, Ке-
меровской областей, Томска 
и Красноярска. Многие участ-
ники и победители прошлых 
конкурсов впоследствии свя-
зали свою жизнь с музыкой, 
как, например, солист Мос-
концерта Александр Гладков, 
обладатель премии «Золотая 
маска», солист Ростовского му-
зыкального театра Дмитрий 
Аверин или участники извест-
ных коллективов Кристина 
Геворгян, Ирина Болотина, 
Евгения Оханова, Игорь Бе-
кетов и многие другие.

В составе жюри этого года 
– лауреаты «Золотой маски», 
представители творческих ву-
зов и ведущих музыкальных 
театров Сибири. Участники 
будут состязаться в трех номи-
нациях – эстрадное исполни-
тельство, классический вокал 
и народное пение. Обладатели 
главных наград конкурса – ти-
тулов мистера и мисс «Золотая 
нота-2017» будут определены 
10 декабря на итоговом высту-
плении, которое состоится в 
концертном зале «Сибирь».

В программу конкурса 
также входят мастер-клас-
сы по жанровым направле-
ниям и лекция модельера о 
тенденциях в сценическом 
костюме.

Любовь КАРПОВА
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В проекте «Театр на подушках» маленькие зрители
становятся участниками действа.

На спектакль – со своей игрушкой!


